

# JEU DE JACQUET

## Règle du Jeu



Le jacquet se joue à deux, dans une boîte dont le fonds présente 24 flèches.

Ce jeu comporte 30 dames, dont 15 noires et 15 jaunes, 2 cornets et 2 dés.

Les joueurs posent leurs dames en trois ou quatre piles sur la première flèche, de façon que chacun ait à sa gauche les pions de son adversaire. Chaque joueur prend un cornet et un dé et tire à qui jouera, en lançant le dé. Le dé le plus fort a la priorité et le joueur qui l'a lancé marque de suite les points des deux dés. A partir de ce moment, la partie se continue avec les deux dés. Dans la désignation, on compte toujours le gros dé d'abord (quatre et trois, cinq et as, six et deux). La flèche de départ ne compte pas.

Les dés ne sont ramassés que lorsque celui qui les a jetés les a vus et annoncés.

Au début, on ne peut faire aucune case avant que la première dame jouée ne soit rentrée dans le quatrième compartiment, qui est celui situé près de soi à droite.

Les doubles se jouent deux fois.

Dès qu'une dame est rentrée, on joue à accoupler les dames sur les flèches, en marquant les points gagnés par une ou plusieurs dames, de façon à boucher le passage à son adversaire et alors on rentre toutes les dames qu'il est possible dans le quatrième compartiment.

Le plus beau coup de début et le double cinq, les doubles se jouant deux fois, la dame franchit donc 20 flèches sans obstacle. Si c'est le double six, on ne peut marquer qu'un seul six, le deuxième étant occupé par la pile de l'adversaire. Si c'est le double trois, on ne peut marquer que neuf, le dernier étant occupé par l'adversaire.

Un joueur ne peut placer une dame sur une flèche déjà occupée par une dame adverse. Si l'adversaire réussit à remplir six flèches qui se suivent, le passage est bouché et l'on ne peut avancer que lorsqu'il retire une de ses dames. Sitôt une flèche libre, se hâter de la prendre, afin d'assurer la correspondance.

Les dames, une fois rentrées, on les sort d'une manière aussi avantageuse que possible.

Mettons que nous amenions le double cinq, une fois les dames rentrées, nous avons la faculté de sortir quatre dames de la cinquième flèche, mais si la sixième est plus chargée, il est plus avantageux de ne sortir que deux cinq et de prendre deux six pour les placer à l'as, ce qui préparerait la sortie de ces derniers.